
--------------------------------------------ATA N.º 21/2023-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e cinco de outubro de dois mil e vinte e três.-------------- 
---- No dia vinte e cinco de outubro de dois mil e vinte e três, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Nesta data, encontravam-se em efetividade de funções os membros:  Pedro Amadeu 
Fernandes Lopes Lobo, Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  
António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias 
Coutinho, José Manuel Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, 
Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e dez minutos.---------------------------- 
---- Foi registada a falta justificada de Ricardo Silva.---------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 11 de outubro de 2023 foi aprovada, por  unanimidade, pelos 
membros Pedro Lobo, Paula Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana Machado.------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade – Audiência Pública  
 Rancho Infantil Florinhas de Silva Escura – Pedido de Isenção de Taxa------------------- 
 Doação de Terreno no Lugar de Arrôta---------------------------------------------------------- 
 Doação de Terreno no Lugar de Macida--------------------------------------------------------- 
 Regulamento da Praia Fluvial da Quinta do Barco – Versão Final-------------------------- 
 Alteração de Deliberação-------------------------------------------------------------------------- 
 Escola do Cruzeiro – Alteração do Contrato de Comodato----------------------------------- 
 Subsídio Anual às Associações, Coletividades e IPSS do Concelho 2023------------------ 
 Freguesias – Apoios às Atividades 2023 (retirado)-------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 20 de outubro de 2023, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 1 596 978,89 (um milhão, quinhentos e noventa e seis 
mil, novecentos e setenta e oito euros e oitenta e nove cêntimos) e operações não orçamentais 
= € 844 170,80 (oitocentos e quarenta e quatro mil, cento e setenta euros e oitenta cêntimos).- 
Fundos Disponíveis: - Em 20 de outubro de 2023, os fundos disponíveis apresentavam o 
valor em euros de € 7 697,07 (sete mil, seiscentos e noventa e sete euros e sete cêntimos).-- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis;---------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Lançados em 2023;------------------------------------------ 
 Distribuição de Pelouros – Atualização.---------------------------------------------------------- 

António Coutinho questionou porque é que o pelouro dos Fundos Comunitários estava 
com o Presidente da Câmara Municipal e a Vereadora Paula Coutinho.  De seguida, 
perguntou a razão pela qual o pelouro da Cultura tinha sido avocado.----------------------- 
Sobre a primeira questão, o Presidente da Câmara Municipal informou que o pelouro 
dos Fundos Comunitários estava a ser partilhado entre si e a Vereadora Paula Coutinho 
desde o início do mandato.  Quanto à avocação do pelouro da Cultura, informou que a 
mesma estava relacionada com o facto de haver, atualmente, muito mais trabalho na área 
do Desporto, nomeadamente com a reabertura das piscinas municipais e o desporto 
escolar.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi dada a palavra a António Coutinho que referiu ainda não ter recebido resposta a diversos 
pedidos de informação seus, desde maio de 2022, e solicitou que fosse dada aos mesmos.-- 
O Presidente da Câmara Municipal informou que todos os pedidos tinham sido 
encaminhados para os serviços competentes, mas que os mesmo ainda não tinham dado 



resposta. Mais referiu que iria reforçar o pedido junto dos serviços para que os mesmos 
dessem uma resposta até à próxima reunião de Câmara.------------------------------------------- 
De seguida, António Coutinho disse considerar calamitoso o estado em que se encontravam 
algumas estradas do concelho, dando como exemplo o interior da Silveira e afirmou que a 
qualidade da rede viária estava a ficar muito má, independentemente dos problemas das 
intempéries que são sistemáticas todos os anos.----------------------------------------------------- 
Relativamente à qualidade da rede viária, o Presidente da Câmara Municipal afirmou que 
a opção tomada pelo anterior executivo de fazer a transferência de competências para as 
freguesias, nomeadamente quanto à limpeza das valetas, tinha levado a que houvesse uma 
deterioração mais rápida das estradas, uma vez que algumas não faziam essa limpeza.  
Quanto à Silveira, informou ter sido celebrado um contrato-programa, na sequência da 
aprovação de uma candidatura, com um financiamento de 60% para a retificação da estrada 
da Silveira.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
No uso da palavra, António Coutinho referiu que se há incumprimento, deve comunicar-se 
à DGAL e trancar a transferência de verbas.--------------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia--------------------------------------- 
2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade – Audiência Pública:  - 
A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade a proposta da 2ª Alteração ao Regulamento 
Municipal de Incentivo à Natalidade e publicitação da abertura do prazo de audiência 
pública.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Rancho Infantil Florinhas de Silva Escura – Pedido de Isenção de Taxa:  - De acordo com o 
pedido apresentado pelo Rancho Infantil Florinhas de Silva Escura e respetiva informação 
dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da 
taxa relacionada com a emissão de uma Licença Especial de Ruído, para a realização de um 
arraial/atividade “Festival das Sopas”, no lugar da Vala, em Silva Escura, no dia 14 de 
outubro de 2023.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Doação de Terreno no Lugar de Arrôta:  – O órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
aceitar a doação do artigo urbano número 750, localizado no lugar de Arrôta, na freguesia 
de Sever do Vouga.-------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea j), do n.º 1, do artigo 33º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Doação de Terreno no Lugar de Macida:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
aceitar a doação do artigo rústico número 247, localizado no lugar de Macida, na freguesia 
de Talhadas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea j), do n.º 1, do artigo 33º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Regulamento da Praia Fluvial da Quinta do Barco – Versão Final:  - Terminada a audiência 
pública ao Regulamento da Praia Fluvial da Quinta do Barco, e não tendo sido apresentadas 
sugestões, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, submeter a versão final do 
regulamento à Assembleia Municipal para efeitos de aprovação da mesma e subsequente 
publicação no Diário da República.------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 



Alteração de Deliberação:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, alterar a 
deliberação tomada em reunião de Câmara de 11 de outubro de 2023, através da qual foi 
aprovada a cedência gratuita das lojas n.os 10 e 11, do Centro Cívico, à Associação de Pais e 
Encarregados de Educação do Núcleo Escolar de Sever do Vouga, passando a mesma a ter 
a seguinte redação:--------------------------------------------------------------------------------------- 
Lojas 14 e 15 do Centro Cívico – Cedência:  - A Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, a cedência gratuita das lojas n.os 14 e 15, do Centro Cívico, à Associação de 
Pais e Encarregados de Educação do Núcleo Escolar de Sever do Vouga, através da 
celebração de um contrato de comodato, para a instalação da sua sede.-------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Escola do Cruzeiro – Alteração do Contrato de Comodato:  - Atendendo ao pedido 
apresentado pela APCDI – Associação Pró Cidadão Deficiente Integrado, o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, a alteração da Cláusula Primeira do Contrato de Comodato 
celebrado em 15 de outubro de 2020, de modo a substituir “Centro de Atividades 
Ocupacionais (utentes externos)” por “Creche (com uma capacidade até 46 vagas)”.--------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Subsídio Anual às Associações, Coletividades e IPSS do Concelho 2023:  - Foi apresentada 
à Câmara Municipal a proposta de valores do subsídio anual a atribuir às IPSS, Coletividades 
e Associações do Município de Sever do Vouga no ano de 2023.-------------------------------- 
António Coutinho perguntou a razão pela qual alguns dos valores tinham baixado.---------- 
O Presidente da Câmara Municipal explicou não houve baixas, foi cumprido 
rigorosamente o Regulamento. Verifica-se que muitas associações tinham recebido muito 
mais apoios do que habitualmente.-------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho disse concordar, uma vez que a base de atribuição de subsídios estava 
relacionada com a análise dos planos de atividades, mas que ficava triste por algumas 
associações verem os seus apoios baixarem bastante.---------------------------------------------- 
O Presidente da Câmara Municipal colocou a proposta de atribuição do subsídio anual às 
coletividades à votação do órgão executivo.--------------------------------------------------------- 
No uso da competência conferida através da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º, da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, apoiar as 
seguintes coletividades que desenvolvem atividades no município, consideradas de interesse 
municipal, através da atribuição de subsídio nos valores em euros abaixo indicados:--------- 
 
Culturais (Grupos Etnográficos e Musicais): 

Apoio 
aprovado 
para 2023 

Apoios já 
atribuídos 
em 2023 

Banda União Musical Pessegueirense 
Filarmónica Severense 
Rancho Folclórico de Sever do Vouga 
Rancho Infantil e Juvenil de Silva Escura 

€ 9 500,00 
€ 9 500,00 

€ 300,00 
€ 300,00 

€ 755,16 
€ 580,55 
€ 125,66 

€ 42,91 
 
Desportivos: 

Apoio 
aprovado 
para 2023 

Apoios já 
atribuídos 
em 2023 

Associação Cultural e Recreativa de Pessegueiro do 
Vouga 
Associação Desportiva e Cultural de Lourizela 
Centro de Recreio e Cultura de Rocas 
JAP – Juventude Académica Pessegueirense 
SeverFintas 

 
€ 10 000,00 

€ 500,00 
€ 10 000,00 
€ 9 500,00 
€ 5 000,00 

 
€ 0,00 

€ 61,30 
€ 2 273,34 
€ 7 113,14 

€ 0,00 
 
Sociais: 

Apoio 
aprovado 
para 2023 

Apoios já 
atribuídos 
em 2023 



APCDI 
Centro Social de Apoio à Criança e ao Jovem de Sever 
do Vouga 
Centro Social Paroquial Maria da Glória 
Fundação Bernardo Barbosa de Quadros 
Fundação Edite Costa Matos – Mão Amiga 
Santa Casa da Misericórdia 
Fabrica da Igreja de Sever do Vouga (Grupo Cáritas 
Paroquial) 

€ 12 000,00 
 

€ 2 000,00 
€ 12 500,00 
€ 12 500,00 
€ 2 000,00 

€ 12 000,00 
 

€ 200,00  

€ 2 239,07 
 

€ 0,00 
€ 0,00 
€ 0,00 
€ 0,00 

€ 50 018,39 
 

€ 0,00 
 
Proteção Civil e Defesa do Meio Ambiente: 

Apoio 
aprovado 
para 2023 

Apoios já 
atribuídos 
em 2023 

Associação Bombeiros Voluntários Sever do Vouga 
Associação Humanitária de Talhadas 

€ 40 000,00 
€ 2 000,00 

€ 0,00 
€ 0,00 

 
Educação, para atividades extracurriculares: 

Apoio 
aprovado 
para 2023 

Apoios já 
atribuídos 
em 2023 

APENESEV 
Associação de Pais da Freguesia de Cedrim 
Assoc. Pais e E. E. dos Alunos da Escola e Jardim de 
Paradela 
Assoc. Pais e E. E. de Rocas do Vouga 
Assoc. Pais e E. E. Escola Básica e Secundária de Sever 
do Vouga 
Associação de Pais das Escolas de Silva Escura 
Associação de Pais e E. E. das Escolas de Talhadas 

€ 1 000,00 
€ 400,00 

 
€ 200,00 
€ 800,00 

 
€ 200,00 
€ 200,00 
€ 400,00 

€ 0,00 
€ 0,00 

 
€ 0,00 
€ 0,00 

 
€ 1 100,00 

€ 0,00 
€ 143,83 

 
Cultural, Lúdica e Outros: 

Apoio 
aprovado 
para 2023 

Apoios já 
atribuídos 
em 2023 

Agim 
Associação Águias da Mouta 
Associação de Apoio Social e Humanitário Cedrinense 
Associação de Artesãos de Sever do Vouga 
Associação dos Colaboradores do Município de Sever 
do Vouga 
Associação Cultural e Social de Couto de Esteves 
Associação Desportiva, Cultural e Recreativa 
Senhorinhense 
Associação Moradores dos Amiais 2022 
Associação SeVerde 
Associação Social, Cultural, Recreativa e Desportiva da 
Macida 
Centro Desportivo e Cultural de Paradela 
Clube Desportivo Recreativo da Silveira 
Grupo Recreativo, Cultural e Social Silvaescurense 
Encosta da Oliveira 
Idealizar & Concretizar – Associação 
Jovouga 
LANCE 
Landsdsever 
Liga dos Amigos do Folharido e do Braçal 
Mimos e Tratos 
Montanhàsolta 

€ 0,00 
€ 200,00 
€ 500,00 
€ 500,00 

 
€ 500,00 
€ 500,00 

 
€ 800,00 
€ 150,00 
€ 500,00 

 
€ 200,00 
€ 600,00 
€ 400,00 
€ 500,00 

€ 1 000,00 
€ 500,00 
€ 500,00 
€ 500,00 
€ 300,00 
€ 250,00 

€ 0,00 
€ 150,00 

€ 3 746,34 
€ 0,00 

€ 42,91 
€ 0,00 

 
€ 0,00 

€ 18,39 
 

€ 147,12 
€ 147,12 

€ 44,07 
 

€ 157,07 
€ 2 098,08 

€ 0,00 
€ 0,00 
€ 0,00 

€ 79,69 
€ 203,96 

€ 0,00 
€ 0,00 
€ 0,00 

€ 9 891,86 
€ 0,00 



Movimento Amigos de Rocas – MAR 
M.S.V. – Clube Motard de Sever do Vouga 
Rotary Club de Sever do Vouga 
Severi 
ViverSever 
Vouga Sport Clube 
Vouganatur 

€ 150,00 
€ 150,00 
€ 500,00 

€ 2 000,00 
€ 200,00 

€ 0,00 
€ 200,00 

€ 61,30 
€ 0,00 
€ 0,00 

€ 7 151,63 
€ 0,00 

€ 24 320,44 
€ 36,78 

Mais foi deliberado, por unanimidade, celebrar contratos de desenvolvimento desportivo 
com as associações desportivas e protocolos com as demais coletividades, que serão 
assinados em momento oportuno e por áreas. ------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Pedro Lobo, Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José 
Almeida e Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------- 
Freguesias – Apoios às Atividades 2023:  - Este assunto foi retirado para ser analisado numa 
próxima reunião.----------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve participação do público.------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 


